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宁波马术队的总教练张立军是国内顶尖高手，年届花甲的他是
中国马术界的元老之一，2002年釜山亚运会，他和队友合作夺得盛
装舞步团体第三名，这也是中国马术在亚运会上的第一块奖牌。

生于内蒙古的张立军骑马已经40多年，中间他为了找“刺激”，
改练过摩托车，不过最终还是回到了马背上。张立军也是浙江省队
总教练，他说开展马术运动需要良好的经济基础。“宁波很多家庭的
经济条件允许孩子练习马术，现在参与的人越来越多，已经具备不
错的梯队层次。比如汤凯伦是俱乐部培养并且第一个在上海的比
赛中取得好成绩的选手，另外几名年纪更小的也都练得不错。”张立
军认为，虽然宁波马术运动起步不算早，但是前景值得期待。

记者 戴斌 通讯员 周力

老体中心迎赛事
免费开放的场地很受欢迎

本报讯（记者 戴斌） 3月28日开
始试运营的宁波市老年体育活动中心，
上周末首次迎来赛事——老年门球邀请
赛和宁波市第二医院职工趣味运动会同
时在这里举行。“试运营将延续到本月
底，10个项目的场地每天上午面向老年
人免费开放，下午向市民免费开放。”老
体中心负责人昨天告诉记者，场地开放
以来，每天到场锻炼的市民约300人。

这次门球比赛和市二院运动会分别
有四五百人参加，对老体中心而言堪称
一次承接赛事活动的“小考”。“第一次来
这里搞文体活动，从环境、场馆和服务来
说都感觉很好。”二院工会负责人钱序延
说，“医务人员平时工作不容任何差错，
所以身心压力都非常大，我们希望通过
更多的文体活动来放松职工的身心，也
促进不同科室员工的交流增强凝聚力。”
而参加门球比赛的张锡仁老人体验过老
体中心的场地后表示：“草坪都是新铺
的，很舒服，场地上还有顶棚，不怕太阳
晒，以后可以经常过来。”

老体中心目前免费开放的是羽毛
球、乒乓球、壁球、门球、地掷球、飞镖、气
排球、网球、篮球（室外）、室外五人制笼
式足球共10个场地，据统计，羽毛球是
最热门项目，几乎天天爆满，然后是乒乓
球和门球等项目。

由于是免费开放，所以目前无须电
话预订场地，大家随到随练。不过从安
全角度考虑，每片场地都控制一定的人
数。而作为政府部门的民生工程场馆，
老体中心现在还专门设置了意见箱，锻
炼人群可针对场地设施和服务工作提出
意见建议。

首届宁波青少年
马术公开赛结束

我市开始布局
这个“高大上”项目项目

前天，2017“聚元杯”江浙沪马术公开赛暨首届宁波青少年
马术公开赛在奉化新正大马术俱乐部落幕，吸引了21家马术俱
乐部的300余对人马组合参赛，这也是去年9月宁波市青少年马
术队训练基地在此挂牌后的首次大赛。

“马术是奥运会正式比赛项目，也是国内逐渐开始流行的时
尚运动，上届全运会新正大俱乐部的马匹就被省队选中参加过
比赛，所以从长远发展考虑，我们决定开始布局这个项目。”宁波
体育运动学校校长朱群告诉记者。

宁波小将早已“策马启程”

新正大马术俱乐部始建于2013年10月，这里配备多名专业驯
马师和资深马术教练，所以吸引了不少业余马术爱好者，其中包括
很多青少年。这次参加比赛的汤凯伦4年多前开始在这里训练，如
今被推选为宁波市青少年马术队队长。

扬鞭策马对男孩子总有一种诱惑力，汤凯伦小学三四年级就开
始接触这项运动，原因当然是爸爸也喜欢。两年前，刚刚读完小学
五年级的汤凯伦远赴英国留学，这次假期回来刚好赶上比赛。“去英
国读书前，妈妈希望我能进威灵顿公学，那样的话以后就读牛津大
学或者剑桥大学更方便。不过我选择了克雷格学校，因为这个学校
马术运动很出色，有很好的马术教练。我在学校里每天都参加马术
训练，那边每周末都有积分赛之类的比赛，有时候还能观看或者体
验越野赛，不过宁波这边还是以场地障碍训练为主。”汤凯伦说，以
后希望能代表宁波市队参加马术比赛。

近几年像汤凯伦这样开始练马术的青少年越来越多，宁波小将
也在2016全国青少年马术公开赛等赛事中，多次获得过障碍赛冠
军。这次江浙沪马术公开赛宁波小将成绩不错，比如30-50cm级
别障碍赛中，代表宁波新正大马术俱乐部参赛的骑手蒋玘珂搭档

“大宝”获得亚军。
去年12月，我市选拔了30名青少年队员建立了训练梯队，之后

在训练及比赛过程中又择优录取了20名正式队员，并在浙江省体
育局完成注册。“目前省内马术项目队伍不多，没有省青少年马术锦
标赛，省运会也没有这个项目。但是今年要开始设立省青少年公开
赛，而且等以后项目普及更好了，省赛会越来越规范，所以我们早点
开始做准备，和俱乐部共建队伍。”朱群说。另据记者了解，我市鄞
州和慈溪等地也已经有了马术俱乐部，开展民间马术运动。

马匹身价以百万元计

近年新正大马术俱乐部组队参加过很多赛事，俱乐部的马术教
练们也时常征战南北，杜翠利是其中唯一的女将。她原来是温州的
一名赛艇运动员，后来成了马术选手。“赛艇练了两年，觉得自己很
难突破，刚好省马术队放到温州训练要召队员，我去试训成功了。”

宁波新正大马术俱乐部组建后，杜翠利就来这里担任教练兼队
员，代表俱乐部参加过很多比赛。她和队友们每年都要去北京、上海
等地比赛集训。“特别是北京，是国内马术运动水平最高的地方，所以
我们去北京往往都住一个多月，一边比赛一边学习。”

杜翠利告诉记者，每次出去参赛马匹由专车运送，“比赛马匹身
价都是以百万元计的，特别宝贝。我们骑手一般也承担不起马匹费
用，所以通常是用马主寄养在我们这里的马比赛，算是赞助性质。
平时我们帮马主照料、调教好马匹，比赛的时候我们带这些马参
加。我们不会经常换马参赛，时间长了人和马感情很深的……”

国内顶尖高手看好宁波马术前景

马术公开赛现场。记者 胡龙召 摄
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（以公证开奖结果为准）

柯洁5月决战
“阿尔法狗”
届时还有5打1“群殴”赛

据新华社电 记者从10日举行的新
闻发布会上获悉，代表目前人类围棋最
高水平的中国棋手柯洁九段和围棋人工
智能程序“阿尔法狗”将于今年5月23日
至27日在浙江乌镇展开三番棋对决，胜
者奖金为150万美元。本次比赛被视为
人类顶尖高手与围棋人工智能程序的终
极之战。

与上次李世石参与的“人机大战”不
同的是，这次对抗由五番棋改为三番棋，
比赛常规用时由2小时增加为3小时，另
外保留5次1分钟读秒。很多专业棋手
认为，相对长一些的常规用时对人类棋
手稍稍有利一些。

除了柯洁和“阿尔法狗”的巅峰对决
之外，这次的“中国乌镇·围棋峰会”还包
括两项交流比赛：配对赛和团队赛。

在配对赛中，两位棋手将分别与“阿
尔法狗”组队，尝试理解“阿尔法狗”的独
特风格并与之合作；在团队赛中，将由５
位中国顶尖棋手合作对弈“阿尔法狗”，
也就是棋手们俗称的5打1“群殴”。团
体赛的常规用时为每方2小时30分。


